

## COLLEGIANA.

Jeu li eurent lieu les élections de l'Académie Girouard. Pour obvier à de prétendus inconvénients, l'on procéda par le *scrutin secret*. Le premier tour de l'urne électorale révéla que le fauteuil présidentiel était disputé entre Mr. St. Jacques et Mr. Pelletier. Enfin Mr. Pelletier finit par l'emporter. Les autres officiers furent réélus : E. Sicotte 1<sup>er</sup> Ass—G. Clapin, 2<sup>nd</sup> Ass—A. Beauvry Sec. Archiviste et H. Ste. Marie, Ass. Secrétaire.

A 4½ P. M. Nous nous sommes rendus en corps à la Cathédrale où sa Grandeur Mgr. de St. Hyacinthe a chanté un saut solennel.

Vendredi — C'est une affaire finie!

L'on ne parlera plus de cette inquisition sur les *mérites* qu'on appelle examen semestriel! Les jets vont jusqu'à dire que c'est un débarras que d'être délivrés de cette incommode visitense. Quoiqu'il en soit de l'opinion de M. M. les grands, qui ressemble d'ailleurs à celle de leurs jeunes confrères, il ne reste plus à recevoir que le rapport officiel ou compte-rendu, qui aura lieu Lundi.

Dimanche. — La solennité de la Purification a toujours été considérée au Collège de St. Hyacinthe comme la plus belle fête de toute l'année. C'est la fête patronale des Enfants de Marie, le jour où sont reçus les nouveaux congréganistes. L'éclat de cette journée, devait encore être rehaussé par la bénédiction d'une magnifique bannière. Cette bannière, acquisition des congréganistes est en soie bleue bordée de longues franges d'or. Au centre, encadrée de quatre gros glands d'or, est une magnifique peinture à l'huile représentant l'image de la St. Vierge.

Mr. le Supérieur fit lui-même la bénédiction qu'il précéda d'un très-beau sermon. — Aussi-tôt les Congréganistes commencent à défilier en procession.

Lorsqu'ils furent formés en cercle autour du sanctuaire, les vingt trois récipiendaires vinrent se placer sur le degré.

L'acte de consécration fut lu par M. N. Leduc.

Jamais la chapelle n'a offert un aspect plus saisissant que lorsque la statue de la Ste. Vierge nous est apparue enveloppée d'un nuage d'encens et environnée de centaines de luminaires aux couleurs variées. L'habileté et le goût exquis qu'ont déployés ceux qui ont travaillé

aux décorations méritent les plus grands éloges. Sous l'habile direction de Mr. Champoux, la partie musicale n'a pas peu contribué à rehausser l'éclat de la fête.

Quelques minutes après souper commença " *l'exhibition Buell*." C'est certainement une chose agréable que de faire le tour du monde, non comme l'entendent certains farceurs au dortoir; mais sans avoir à redouter les accidents de chemin de fer ni les explosions de machines à vapeur. Aussi avons-nous pris plaisir à voir défilier les plus belles vues d'Ottawa, de Montréal, de Québec et du Golfe sur une toile d'une vingtaine de pieds carrés. Les portraits de N. N. S. S. Taché, Bourget et Fabre ont été surtout accueillis avec les plus vifs applaudissements.

Après avoir remonté le St. Laurent, nous sommes partis pour la Californie, admirant les paysages les plus beaux les plus variés de l'ouest. Puis, sans être incommodés du mal de mer, nous traversâmes en France pour visiter Paris en détail. Après quoi nous allâmes en Italie où nous avons admiré les beautés et les chefs-d'œuvre de Rome, Venise, Naples, Pise et Florence.

Tous furent enchantés de ce magnifique voyage.

Lundi — Vu que nous nous étions couchés à 11 heures hier soir, le lever n'a sonné qu'à 6½. Immédiatement après le déjeuner nous sommes montés à la salle d'étude pour assister au compte-rendu. Le résultat fut en général assez favorable aux intéressés. Mr. le Supérieur ajouta ensuite quelques excellents conseils que tous ont pris la résolution de mettre en pratique. —

Puis en route aussitôt pour le bazar. Il faisait un froid de vingt cinq degrés; la neige *criait* mais ce n'était pas poétique. Puisqu'il en est ainsi, entrons immédiatement. A gauche est située la table aux sucreries où se placent les plus déterminés joueurs. A droite, pour dix cents l'on achète les chances de la loterie. En face, dans le fond de la salle est une superbe table aux rafraichissements qui reçoivent déjà un culte assez prononcé. Enfin à quelques pas de cette dernière est l'antique *sac-à-tout-mettre*. Jamais la hausse ou la baisse n'ont causé plus d'excitation chez les actionnaires que les chances du sac-à-tout-mettre sur ces spéculateurs en herbe. Enfin pour tout dire chacun vida sa bourse, et rapporta en retour, qui une niche, qui des oran-

ges; la plupart *rien*.

Dans l'après-Midi, Mr. le Procureur voulut prouver à MM. les Musiciens qu'il était content de leurs progrès; et sa preuve fut très goutée: il leur donna une splendide collation. Nous regrettons que ces MM. n'aient pas eu la bonne idée de nous donner un rapport de leur fête, où ils se sont, disent-ils, si bien amusés. —

Mardi Gras — Deux députés ont été demandés à Mr. le Directeur congé d'étude des trois quarts d'heure, et ils l'ont obtenu. La récréation a été des plus joyeuses: l'on a dansé, ri, chanté, et choie inouïe!... l'on a mangé de la trè. Mr. le Procureur, à la générosité duquel nous sommes redevables de bien des choses, a voulu que le Mardi gras fut joyeusement enterré. Il était près de 9 heures lorsque les derniers plats de tire arrivèrent. Ils furent si bien accueillis que les porteurs crurent plus prudent de se réfugier derrière le grillage du Magasin Blanchard & Cie. Je laisse aux lecteurs du Collège de se figurer l'aspect que pouvait présenter notre salle.

## De omni re

Le R. P. Bourgeois, Prieur des Dominicains, est parti de St. Hyacinthe pour aller à New-York chercher la station de Carême dans l'Eglise des Français. Le R. Père doit ensuite se rendre en France pour assister au chapitre provincial de son ordre. Son absence durera donc nécessairement plusieurs mois. Nous nous unissons aux catholiques de St. Hyacinthe pour souhaiter au P. Bourgeois un heureux voyage; heureux pour lui-même et pour l'œuvre qu'il a tant contribué à fonder dans ce diocèse.

Nous apprenons que le P. Charbon remplira les fonctions de Prieur pendant l'absence du P. Bourgeois.

\* \* \*

## L'Infaillibilité, par Mgr de Louvain.

Nous avons lu avec bonheur cet opuscule dont on peut dire avec grande vérité: *multum in parvo*. Dans un petit ouvrage de 68 pages, le savant et éloquent auteur a parfaitement fait connaître la doctrine de l'*infaillibilité*; puis, il a prouvé que cette doctrine est celle de la Bible, de toute l'antiquité chrétienne, des Conciles, des Papes et des docteurs scolastiques. La nature même de l'Eglise nous apparaît dans ces pages lumineuses comme exigeant un chef infaillible. On reconnaît à chaque ligne l'orateur éloquent et le controversiste savant et expert dans toutes les questions du jour.

Cette thèse est un véritable arsenal de preuves à l'appui de la doctrine contre